

# Notre présence dans les Églises et parmi les hommes

anbul, entrée de la cathédrale Saint-Georges au Phanar

*Bose, décembre 2010*

Le prieur fr. Enzo a encore été engagé ces derniers mois dans son ministère de prédication dans différentes villes italienne et étrangères, mais aussi à Bose pour des rencontres, des semaines bibliques et des retraites pour prêtres. D'autres frères et sœurs de la communauté ont également prêché en Italie et à l'étranger ou ont participé à des colloques de nature ecclésiale ou monastique

---

*Bose, décembre 2010*

Le prieur fr. Enzo a encore été engagé ces derniers mois dans son ministère de prédication dans différentes villes italienne et étrangères, mais aussi à Bose pour des rencontres, des semaines bibliques et des retraites pour prêtres. Durant cette période, il a été invité à prêcher notamment dans les diocèses italiens de Turin, Vercceil, Cuneo, Pavie, Parme, Padoue, Pitigliano et Orbetello, Spoleto, Foligno, Pise, Lucca, Pistoia, Anagni-Alatri, Naples, Bari, Taranto, mais aussi Gand en Belgique et Metz en France. En mars, à l'invitation du cardinal **Franc Rodé**, fr. Enzo a prêché la retraite de Carême aux membres de la Congrégation de la curie romaine pour les religieux ; en novembre, à l'invitation du cardinal **Gianfranco Ravasi**, il a tenu une conférence sur « La communication mystagogique » à l'assemblée plénière du Conseil pontifical pour la culture. Le prieur a encore offert deux contributions sur la vie religieuse à l'occasion de l'assemblée de l'Union des supérieures majeures italiennes, qui s'est tenue à Rome, et de la Conférence italienne des supérieurs majeurs, qui s'est réunie à Milan.

Un thème sur lequel il a parlé à plusieurs reprises était celui de l'accueil de l'étranger. Il est également intervenu dans des colloques et des tables-rondes à caractère culturel : à la Foire du livre de Turin, au festival Torino-Spiritualità, au Festival biblique de Vicenza, au Festival de philosophie de Modène ; aux Universités grégorienne, urbaine et Saint-Bonaventure de Rome ainsi qu'à l'Université de Bologne ; à la Citadella d'Assise ; à Paestum pour la semaine d'étude de l'Association des professeurs de liturgie ; à Rome, au congrès international de la Fédération biblique catholique.

À l'étranger, le prieur a participé au colloque du mouvement *Vivre ensemble l'Évangile aujourd'hui* à Lourdes. À Paris, il a tenu une conférence à la Faculté de théologie des jésuites du Centre Sèvres. En Espagne, il a été invité à prendre la parole à Barcelone puis à Madrid, où il s'est adressé aux abbesses des monastères espagnols. À Istanbul il est intervenu comme orateur à la conférence internationale *Études récentes sur le concile*, en présence du patriarche œcuménique de Constantinople **Bartholomée Ier**.

D'autres frères et sœurs de la communauté ont exercé un ministère de prédication au service d'Églises locales et de communautés religieuses en Italie et à l'étranger ou ont participé à des colloques de nature ecclésiale ou monastique. Fr. Luciano est intervenu au congrès des abbesses italiennes à Rome, puis au congrès intercongrégationnel bénédictin à Norcia ; à Oria, il a tenu diverses conférences à l'assemblée diocésaine et aux prêtres du diocèse ; à Lisbonne, il a assuré un cours sur les Psaumes. Fr. Goffredo, qui a continué à travailler comme expert pour la révision du missel romain, est intervenu dans différents colloques de liturgie : à San Benedetto del Tronto, à Bologne, à Saint-Serge (Paris), à la semaine liturgique nationale de Fabriano, au colloque de Milan en vue de la nouvelle édition officielle de l'évangéliaire. Fr. Matthias s'est rendu à Lyon pour les travaux de l'association œcuménique *Amitié œcuménique internationale*. Fr. Matteo s'est enfin rendu à Londres pour la réunion annuelle des coordinateurs des commissions européennes du Dialogue interreligieux monastique.